

COMPTE-RENDU DE RÉUNION DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Date/Heure: 11/10/2025 à 10h15

Sujet: Réunion du Comité Regional Occitanie de Cyclisme

1ER Compte rendu de la reunion avec ChatGPT , il y a certainement des oubli...ou erreurs.

Intervenants : Gilles GIRARDOT (Président), Juan FERREIRA (Secretaire general), Christophe TREMOULET (Vice-président chargé de la RPCG), Daniel MARCOUX (Président du Comité du Gard), Nathalie BAURENS (Responsable commission VTT), David PLAZANET (commission VTT), Gérard LABRUNEE (Président commission loisirs), Marie BERNAT (Présidente commission arbitrale route), Daniel BELANTONIO (Responsable commission piste), Claude ROBINE (commission arbitrale route), Thierry RIERA (Président du Comité des Pyrénées-Orientales), Michel RAULIN (president commission route), Jordane TREMOULET (Commission féminine), Marc AVERSENG (representant du Comité de la Haute-Garonne), Nicolas LANFANT (Representant du Comité de l'Aude), Jean François TISSEUIL (Vice president en charge de la vie du comité)

ATMOSPHÈRE

L'ambiance était généralement cordiale et animée, notamment lors des discussions sur les problèmes d'organisation et de sécurité. Les échanges ont porté sur certains sujets comme les courses "sauvages" et les questions d'assurance. Les participants ont montré un fort engagement sur les sujets abordés, particulièrement concernant la sécurité des coureurs et la conformité aux règlements.

SUJETS ABORDÉS

1. Absences et excuses

- Alain PROME, résorier general) absent pour raisons de santé
- Pierre-Yves SAGORIN, président de l'Ariège absent pour raisons de santé
- Hubert BEAUBOIS (Aude) absent pour raisons de santé
- Benoît MALAVAL absent pour problème de santé de sa fille
- Victor SANTOS absent car organisateur d'un cyclo-cross à Rodez le lendemain
- Autres absents pour raisons personnelles

2. Résultats sportifs

Présentation des résultats récents sur la scène internationale, principalement en VTT et route :

- Max ALRAN : **champion du monde junior de descente**
- Till ALRAN: troisième de cette même épreuve
- Myriam NICOLE: **vice-championne du monde de descente**
- Marine CABIROU: troisième de cette même épreuve
- Melvin ALMUES: **champion du monde junior enduro et vainqueur de la coupe du monde**
- Lucille MEDJE: deuxième de la coupe du monde enduro
- Alex TRUDEAU: quatrième des championnats du monde enduro, vainqueur d'une épreuve de coupe du monde
- Victor KORETSKY: **champion du monde XCC élite**, troisième du XCO, vainqueur d'une manche de coupe du monde
- Mathis AZZARO: troisième au championnat du monde XCE Elite
- Damien AUTON : troisième du championnat du monde en Euro Elite
- Lisa BOULADOU: championne de France en descente, 14e championne du monde, 5e championne d'Europe
- Benjamin THOMAS: **champion olympique sur piste**, deuxième place à la Coppa Sabatini

- Bruno ARMIRAIL: champion de France contre la montre, huitième des championnats du monde, quatrième au contre la montre du Tour de France et de la Vuelta, vice-champion du monde par équipe en relais mixte et champion d'Europe en relais mixte
 - Johan BLANC: vice-champion du monde de la course junior sur route en ligne, 20e du Contre-la-Montre
 - La Haute-Garonne a remporté la finale nationale de la Coupe de France des départements U17
- Un trophée sera remis au comité d'Occitanie par Michel Callot fin octobre pour la saison 2024.

3. Personnel et service civique

- Recrutement d'une personne en service civique (Lucie) depuis le 1er octobre pour le suivi des véhicules, des maillots et du matériel
- Constat de problèmes: *poignée latérale d'un camion disparue, matériel non rendu, maillots de sélection manquants (80 en octobre, seulement 30 en mai)*
- Mise en place d'un formulaire de suivi pour les véhicules et le matériel**
- Discussion sur la gestion des maillots de sélection et leur utilisation inappropriée (entraînement personnel)

4. Situation du personnel

- Noah Cardona : rupture des ligaments croisés lors de la dernière étape de la Coupe de France, sera en mi-temps thérapeutique
- Impact sur le programme "savoir rouler à vélo" : **nécessité de prendre plus de prestataires**
- Discussion sur les tarifs du "savoir rouler" : environ 1500€ actuellement pour le cycle, avec suppression des aides gouvernementales
- Débat sur la qualité et le format des sessions (durée, contenu)
- Marc Collomb : suivi des contrôleurs des sites VTT
- Problème d'indemnisation des contrôleurs de sites VTT : demande de doublement des indemnités journalières par la fédération sans augmentation du forfait versé au comité régional

5. Statistiques des licences

- Retour à environ 9000 licenciés, soit 1,48% de plus que l'année précédente
- Chiffre inférieur à la moyenne nationale de 2,44%
- *Perte de licences dans le cyclisme féminin*

6. Indemnités des formateurs

- Uniformisation des indemnités : 55 euros par prestation et 0,33€ par kilomètre**
- Discussion sur la limitation kilométrique et l'intérêt de former des arbitres localement
- Possibilité pour les formateurs de faire un CERFA pour déduction fiscal.

7. Inauguration du parc mobile ludique

- Inauguration aux Salles du Gardon avec présence de nombreux élus (sous-préfet, président d'Ales aglo, Thierry Bedos DTN adjoint de la FFC)
- Description du parc : trois éléments (maniabilité, prévention routière, pump track)
- Autres projets en cours à Uzès, Beauvers et potentiellement à Hoche
- Discussion sur les pump tracks en France (environ 600) mais peu sont homologués
- Projet de piste BMX à Montauban suite aux JO

8. Championnats récents

- Championnat gravel à Mazamet : parcours exigeant avec dénivelé important, conditions météo difficiles mais participants satisfaits

- Championnat Pump Track à Auch: moins de participants car proche des championnats de France de BMX, **décision de le déplacer en fin de saison à l'avenir**

9. Formation et partie médicale

- Réforme du fonctionnement des médecins fédéraux régionaux
- **Fin du SMR (Suivi Médical Réglementaire) tel qu'il existait**
- Redéfinition des missions et responsabilités des médecins des comités régionaux
- Possibilité de missions nationales ou régionales à définir avec le conseil d'administration

10. Prochaines dates importantes

- 25-26 octobre : Coupe de France de cyclocross à Albi
- Même week-end : championnat de France freestyle à Sérignan (*problème de communication de la fédération*)
- 7 novembre : réunion des organisateurs de cyclosportives
- 13 décembre : Assemblée générale à Agde
- 21 décembre : championnat d'Occitanie cyclocross à Albi
- 17 janvier : colloque des encadrants le matin et remise des trophées 2025 l'après-midi à Villégl

11. Tarification pour les organisateurs

- **Séparation des droits d'organisation (100€) et de l'assurance (100€), soit 200€ au total (baisse de 20€)**
- À partir de l'année prochaine, la fédération délivrera directement l'assurance
- Discussion sur les risques liés aux organisations "sauvages" et aux assurances inadéquates
- **Importance de la couverture d'assurance adéquate en cas d'accident grave**

12. Pré-calendrier et saisie des résultats

- Mise en place d'un bouton dans l'espace club pour inscrire les épreuves sur le pré-calendrier
- **Proposition de date butoir au 15 novembre pour les inscriptions des organisateurs**
- Discussion sur la validation des résultats : **nécessité que ce soit les arbitres qui valident les résultats**
- Problématique de la désignation des arbitres et de leur enregistrement dans le système
- Besoin d'accès au système Cycleweb pour les personnes qui nomment les arbitres.

Pause de midi

1. Formation fédérale

- **141 stagiaires** ont débuté le parcours début septembre
- Habituellement, sur 120 inscrits, environ 100 vont jusqu'au bout
- Le programme complet de formation est établi
- La formation VTT du Gard a été confirmée

2. Savoir Rouler À Vélo (SRAV) à Montpellier

- **25 écoles** sont déjà inscrites au planning pour cette année
- L'an dernier, 22 écoles avaient participé
- Nathalie Baurens pourrait faciliter les entrées dans les écoles grâce à son réseau

3. Recyclage des éducateurs et entraîneurs

- Le recyclage se fait automatiquement lors du **colloque du 17 janvier à Villegly**
- Les deux dernières années, environ 100 personnes ont participé au colloque

4. Sélections Occitanie

- La saison s'est terminée avec le trophée des champions le week-end précédent
- Les candidatures pour le club région doivent être relancées
- **Une convention est nécessaire entre le club et le comité régional**
- Même procédure pour le team VTT Occitanie
- Autant de coureurs et de clubs intéressés cette année que l'année dernière.

5. Problèmes logistiques

- La poignée latérale du master a été arrachée
- Réservation en cours pour le France Avenir 2026 (*nécessité de s'y prendre un an à l'avance*)

6. VTT

- Fin de saison avec des pilotes présents au Roc d'Azur
- Relance du team VTT pour la saison prochaine avec déjà des candidatures reçues
- **Plusieurs coureurs partent dans des teams nationaux voire internationaux**
- Organisation des TRJV (Trophée Régional des Jeunes Vététistes) et du TFJV (Trophée de France des Jeunes Vététistes) en cours de préparation

7. Matériel et équipement

- Nécessité de faire un suivi rigoureux du matériel
- Besoin d'acheter des roues avant-arrière
- Discussion sur l'achat de matériel physiologique (mesure de lactate, saturation d'oxygène)
- **Problèmes avec les chronos et les cellules qui reviennent en mauvais état**
- Demande d'un deuxième chronomètre (un pour les écoles de vélo et un pour les compétitions)

8. Assemblées générales départementales

- Dates confirmées :
 - * 15 octobre : Tarn
 - * 21 octobre : Gard et Hautes-Pyrénées
 - * 13 novembre : Hérault (en visio)
 - * 5 décembre : Pyrénées-Orientales (à Perpignan)
 - * 29 novembre ou 6 décembre : Gers
- Discussion sur la faible participation aux AG et les stratégies pour attirer plus de monde
- Certains comités font l'AG et la remise des prix le même jour, d'autres les séparent

9. Commission VTT

- Fonctionnement jugé satisfaisant malgré quelques critiques
- Réunion organisée avec tous les organisateurs pour expliquer les règles
- Critères de sélection pour les coupes régionales : rotation entre départements, évitement des superpositions de dates entre les 8 disciplines
- **Problèmes avec l'ONF (Office National des Forêts) pour l'organisation de compétitions**
- Trois compétitions annulées cette année à cause des difficultés administratives
- Nouvelle réglementation : les chemins doivent être cadastrés pour organiser une compétition

10. Commission Piste

- Peu d'organisations cette année par manque de motivation des organisateurs
- Problème du calendrier fédéral sorti tardivement
- Difficultés à organiser des épreuves en juillet-août (vacances)

- Discussion sur les titres décernés par le comité régional
- **Proposition de limiter le nombre de titres** (actuellement trop nombreux)
- Suggestion de faire des titres sur l'omnium (3 ou 4 épreuves) plutôt que sur chaque discipline

11. Situation du comité des Pyrénées-Orientales

- Stabilisation du comité après une situation compliquée
- Organisation du championnat de l'avenir cette année
- Problème avec la section sportive de Font-Romeu : rupture de contrat avec l'entraîneur précédent
- Structure d'enseignement et de formation suspendue puis fermée définitivement
- **Passage au tribunal prévu le 6 novembre**

12. Commission Féminine

- Enquête menée auprès des clubs avec 17 retours (dont 7-8 de VTTistes)
- Demande des filles de se retrouver au moins une fois par an pour des journées d'échanges
- **Problème des catégories regroupées (U15, U17, U19) : demande de podiums distincts**
- Proposition d'un relais mixte garçons-filles par département

13. Commission Route

- Bilan positif des championnats
- Problème sur la coupe route pour les catégories U15 et U17
- Championnat régional de l'avenir : discussion sur la date (premier week-end de juillet proposé par la FFC)
- **Préférence pour le week-end de l'Ascension**

14. Cyclosport

- Troph'Occitanie des cyclosportives regroupe 11 épreuves
- Environ un millier de cyclosportifs accueillis
- **Problème des écarts de niveau entre participants** (de 15 km/h à 40 km/h)
- Difficultés pour les bénévoles qui doivent rester très longtemps sur le parcours
- Réflexion sur un statut intermédiaire entre course et randonnée

15. Statistiques des licences

- Gard : **+21% d'augmentation** (hommes et femmes), soit 211 licenciés de plus
- Hérault : légère progression, redevient le premier département devant la Haute-Garonne
- Gers : +17% d'augmentation (40% chez les femmes)
- Hautes-Pyrénées : +15%
- Les autres départements sont en baisse

16. Participation des femmes aux compétitions

- Débat sur la nécessité de récompenser toutes les participantes féminines
- Dans l'Hérault, imposition aux clubs de récompenser les filles comme les garçons, ce qui a entraîné une **augmentation des licences féminines** (20% contre 10% au niveau national)

17. Participation des non-licenciés aux compétitions

- Discussion sur la possibilité d'accueillir des non-licenciés sur les épreuves
- Référence à l'article 1.027 du règlement fédéral qui permet la participation des non-licenciés sur certaines épreuves
- Débat sur les certificats médicaux et questionnaires de santé

18. Problème du gabarit de contrôle

- Le gabarit pour le contrôle des vélos a été prêté puis perdu
- Finalement retrouvé à la mairie de Sainte-Affrique
- Discussion sur l'adaptation du gabarit pour les courses professionnelles

DÉCISIONS PRISES

Matin:

- 1. Uniformisation des indemnités des formateurs à 55€ par prestation et 0,33€/km**
 - 2. Date butoir du 15 novembre proposée pour l'inscription des épreuves au pré-calendrier**
 - 3. Séparation des droits d'organisation (100€) et d'assurance (100€) pour les organisateurs**
 - 4. Validation des résultats par les arbitres plutôt que par les organisateurs**
 - 5. Déplacement du championnat Pump Track en fin de saison pour éviter la proximité avec les championnats de France de BMX**
- Après midi:
- 1. Maintien du recyclage des éducateurs et entraîneurs lors du colloque du 17 janvier à Villegly**
 - 2. Organisation d'une réunion pour discuter des titres de champion régional sur piste et rationaliser leur nombre**
 - 3. Poursuite de la préparation des TRJV et TFJV par la commission VTT**
 - 4. Organisation d'une réunion de la commission cyclosport le 7 novembre pour débriefer la saison et préparer 2026**
 - 5. Décision de communiquer rapidement sur la date du championnat régional de l'avenir (avant fin octobre)**

ACTIONS

Matin:

1. Mettre en place un suivi rigoureux des véhicules, maillots et matériel par la personne en service civique
2. Trouver des prestataires supplémentaires pour le programme "savoir rouler à vélo" pendant l'absence de Noah Cardona
3. Discuter en commission finances des indemnités des contrôleurs de sites VTT
4. Mettre par écrit les règles concernant les déplacements avec hébergement incluant des féminines (nécessité d'un encadrement féminin)

5. Faire remonter à la fédération le problème de communication concernant le championnat de France freestyle à Sérignan

6. Donner accès au système Cycleweb aux personnes responsables de la nomination des arbitres

Après midi:

1. Nathalie Baurens: Faciliter les contacts avec les écoles de Montpellier pour le SRAV
2. Commissions sportives : Désigner une personne pour faire une veille sur les résultats nationaux et internationaux
3. Juan Ferreira : Collecter les résultats des coureurs pour la fin d'année
4. Gilles Girardot : Vérifier auprès du BE si la date du championnat de l'avenir est verrouillée ou modifiable
5. Nicolas LANFANT : Finaliser l'organisation du colloque des encadrants
6. Jean Francois TISSEUIL : Récupérer le gabarit de contrôle à Sainte-Affrique

CONCLUSIONS

La réunion a permis de faire un tour d'horizon complet des activités des différentes commissions et des problématiques rencontrées. Plusieurs sujets nécessitent un suivi particulier :

- **La rationalisation des titres de champion régional, notamment sur piste**
- **Les relations avec l'ONF pour l'organisation des compétitions VTT**
- **Le développement de la pratique féminine**
- **L'adaptation du format des cyclosportives face aux écarts de niveau**
- **La fixation rapide du calendrier 2026, notamment pour le championnat régional de l'avenir**

Les images jointes montrent des dessins humoristiques illustrant différentes situations du cyclisme, notamment des équipements (casque, maillot), des situations de course (contre-la-montre, départ anticipé), des championnats (gravel, pump track) et des aspects logistiques. Ces illustrations semblent avoir été réalisées pour présenter de façon ludique les différents aspects du cyclisme abordés lors de la réunion. Merci à Jean-François TISSEUIL !



